

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Martes 10 de Febrero de 1903

Año XXXII. Núm. 8.962

UN GRAN PROBLEMA

Es realmente abrumador, y se presta a las mas amargas reflexiones, el número de 1.600 solicitudes presentadas en el ministerio de Hacienda por otros tantos jóvenes, todos relativamente instruidos, muchos de ellos con título académico de primera clase, y aspirantes todos a 50 plazas de oficiales administrativos en aquel ministerio.

Unanse a ese número el de 600 ó mas solicitudes que hay presentadas en el ministerio de Gracia y Justicia para las próximas oposiciones a Registros de la Propiedad; únase también el de los jóvenes que esperan con ansia las oposiciones a la carrera judicial, el de los que aguardan que el general Linares convoque a ingreso en las Academias militares, el de los que tienen la ilusión de entrar en el Banco de España etcétera, etc., y el ánimo no puede por menos de afligirse y turbarse viendo en tales cifras la expresion de un verdadero problema social, tan grave como el que autonomásicamente así es llamado.

Todos esos jóvenes pertenecen, por regla general, a familias de la clase media, cuyos padres, a fuerza de improbo trabajo personal, han costado a sus hijos el gasto relativamente considerable de una carrera, ó por lo menos, la instruccion suficiente para poder hacer unas oposiciones, y que van a buscar en ellas el medio decoroso de ganarse la vida, pues no tienen dinero ni para holgar, ni para emprender trabajos de los que exigen un capital unido a la labor del individuo.

Es fácil tronar contra la *empleomanía*, y contra el exceso de hombres instruidos, y contra los padres de familia que prefieren para sus hijos carreras universitarias ó especiales. Pero no es tan fácil indicar en concreto á esos padres de familia qué es lo que debe hacer con sus hijos, en vez de mandarlos al Instituto ó a la Academia preparatoria, ó a los hijos ya formados á qué se han de dedicar, en vez de presentarse a oposiciones, ni, por tanto, cómo se ha de remediar ese mal que genéricamente designamos con el nombre de *empleomanía*.

Nombre que, en la mayoría de los casos, es injusto, y por ende injurioso. Empleomano, propiamente dicho, es el que por gusto, ó por trabajar menos, ó por no tener cuidados, pide y busca un destino público. Realmente, habrá casos de estos; pero no tantos como se figuran muchos. Hombres que vivan de sus negocios, ó que tengan un establecimiento, ó parroquia suficiente en un arte ó industria, y que dejen estas maneras de vida independiente para someterse á la monótona disciplina del empleo y á las habas contadas del sueldo fijo y corto, son relativamente pocos. Es mas; la mayoría de los empleados, si vieran la probabilidad de emanciparse de la nómina, lo harían

con sumo gusto, sobre todo en los primeros años, cuando el hábito no ha creado aún segunda naturaleza. Si esto de los empleos es, pues, una manía, convengamos en que es fácilmente curable.

La dificultad está en proporcionar a los *maniáticos* la medicina que les hace falta, esto es, un modo de vivir independiente de la nómina oficial, ó de la semioficial del Banco, Tabacalera, Ferrocarriles, etc., que les proporcione recursos analogos, siquiera, a los que obtienen por medio del destino público ó semipúblico.

Repitámoslo: es facilísimo decir a esos jóvenes que vayan a cultivar los campos que están incultos, ó a montar las industrias de que carecemos en España, ó a que aprendan idiomas y letra inglesa; pero es muy difícil darles por estas vías lo que ellos necesitan, que es unos cuantos duros al mes para mantenerse.

Con quedar, como quedan, tantos hombres de carrera sin colocacion adecuada, todavía son mas los que sin carrera pasan sus días a la luna de Valencia, ó en la situacion mas miserable; y con ser mala la posición del empleado del Gobierno ó de las grandes Empresas, aún suele ser mucho peor la del que sirve a particulares.

Hay que desengañarse; en el estado actual del mundo el que carece de capital, y, por tanto, ha de fiarlo todo a su trabajo personal, sea intelectual ó manual este trabajo, tiene todas las probabilidades de pasarlo muy mal; el capital es, hoy por hoy, el arma decisiva, el Maússer ó el cañon rayado de la lucha por la vida. Un título profesional ó una mediana instruccion vienen a ser como un fusil de chispa, que nada puede contra el Maússer ó el cañon, a menos que sea muy hábil el que la posee. Quien no tiene capital ni título, es el que ni siquiera tiene fusil de chispa. ¿Qué le queda? ¿Sus puños? ¡Ah, qué poco vale esto contra enemigos armados!

El problema es, pues, gravísimo. La mayor parte de los que aspiran a empleados no podrán serlo, y tendrán que contentarse, a pesar de su relativa instruccion y de sus títulos profesionales, con ser unos mendigos de levita. Esta es la verdad, y la verdad no puede ser mas triste. Pero ¿dónde está la solución del problema? Esto es lo que nadie dice en concreto. Esto lo que nadie enseña a los padres de familia que tienen hijos, y a los hijos de familia, ya instruidos, que no es que tengan la manía, sino la imperiosa necesidad de buscarse una colocacion. Generalidades y mas generalidades, artículos y discursos repletos de filosofia huera, pero sin una idea práctica, es lo que se oye y se lee a este propósito.

¿Será que el problema no tenga solución? O ¿será que, siendo el problema muy complejo, ó mas que un solo problema un conjunto de ellos, no cabe una solución genérica, sino muchas so-

luciones parciales? Nos inclinamos a creer lo último.

(“El Universo.”)

LO DE MARRUECOS

Madrid 7.

Un telegrama de Tánger dice que en la legacion inglesa se ha recibido un correo inglés con noticias de la situacion en que se halla el Roghi.

Dice este correo que todavía se halla el Pretendiente en la montaña de Beni Warain, donde se refugió desde la sangrienta batalla que tan funesta resultó para sus huestes.

Los de la kábila de Gayata, partidarios del Pretendiente, se oponen con toda energía a la entrega de su ídolo y amenazan con ejercer contra los de Beni Warain todo su rigor si venden a su caudillo.

Esto motivó principalmente las dudas que sobre la captura del Roghi han existido.

De Fez comunican que el ministro de la Guerra ha anunciado a las tropas que aplicará la pena de muerte a los que huyan frente al enemigo ó se peleen por el botín.

También la legacion española ha recibido un correo de Fez que alcanza al día 1.º del actual.

Dice que los de la kábila de Gayata atacaron con energía a los leales que llevaban prisionero al Roghi, consiguiendo rescatarlo y ponerlo en salvo.

La acometida fué terrible y costó mucha sangre.

Bu-Hamara, pues, se halla en libertad y puede dar mucho que hacer todavía al Sultán.

Como se vé, las noticias de Marruecos son contradictorias, y las trasmito a título de informacion.

Otro telegrama de Tánger dice que aunque el ministro plenipotenciario de España ha negado que exista el proyecto de empréstito de Marruecos, hay motivos para creer que este proyecto ha fracasado, tal vez debido a la precipitacion de los banqueros que cometieron alguna indiscrecion.

No es extraño, pues, que el empréstito no se realice, porque lo natural era no hablar de él hasta estar realizado, como sucedió con los anteriores.

EL COMERCIO DE FRANCIA CON ESPAÑA É ITALIA

Ya son conocidos los resultados generales del comercio francés con las dos penínsulas latinas en el año 1902.

Ese tráfico, respectivo a los años 1900, 1901 y 1902, arroja las siguientes cifras en francos:

Importacion de Italia en Francia: francos 148.687.000, 140.050.000, 148 millones 280 000

Importacion de Francia en Italia: francos 155.675.000, 155.314.000, 170 millones 832.000.

Importacion de España en Francia: francos 219.977.000, 156.889.000, 156 millones 56.000.

Importacion de Francia en España: francos 135.315.000, 121.013.000, 127 millones 520.000.

Como se vé, la importacion italiana en Francia casi ha recuperado en 1902 el nivel de 1900; la importacion francesa en Italia se ha elevado en el último año más que en los dos anteriores.

En España, si bien perdemos el terreno que gana Italia, hemos exportado a Francia 833.000 pesetas menos que el año anterior, y en cambio Francia ha aumentado sus exportaciones a España en 6.507.000 pesetas con relacion a 1901.

De todas suertes, nuestra exportacion a Francia es mayor que la importacion francesa en España, y la exportacion francesa a Italia mayor que la importacion italiana en la República

NOTICIAS

Madrid 6.

El señor Cornet y Mas ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de Hacienda y el director de aduanas respecto a la ley de admisiones temporales, a fin de poder obtener de dicha ley ventajas analogas a las que se esperaban de las zonas neutrales.

A las cuatro y media de la tarde estaban ya reunidos los ex-ministros liberales en el salon de presupuestos del Congreso.

Han asistido los señores Salvador, duque de Almodovar del Río, marqués de Teverga, marqués de la Vega de Armijo, Groizard, duque de Veragua, Moret, Gullon, Villanueva, Puigcerver, Eguiñor, Rodríguez, Aguilera, conde de Romanones, Montero Rios, Auñón, Nuñez de Arce, Weyler y Suárez Inclán.

Ya hacía rato que se hallaban reunidos los ex-ministros cuando llegó el general Weyler, cuya ausencia ya se comentaba, pues alguien había dicho que no asistiría a la reunion.

Han excusado su asistencia por enfermedad los señores Urzaiz y Capdepon, anunciando éste que firmaría el programa.

Se ha dado lectura de este documento, cuyas principales modificaciones son las que a continuacion se expresan:

1.ª El párrafo que hablaba de las libertades consignadas en la Constitucion se ha modificado en esta forma:

«Por esto suprimiremos algunas trabas establecidas en la ley de 30 de Junio de 1887 que regula el derecho de asociacion y que si se observara haría imposible la existencia de las sociedades obreras.»

2.ª El párrafo referente a la libertad de asociacion dice así:

«Esta es la aspiracion del partido liberal democrático para el porvenir en cuanto ella puede irse realizando gradualmente dentro del respeto a la Cons-

titudin y á los actuales y legítimos compromisos del Estado.»

3.º El párrafo del sufragio universal termina así:

«Si á pesar de todos los medios empleados para sacar al cuerpo electoral de su actual postracion no llegaran á obtenerse sus energías, debería acudir-se en tal extremo caso á cuantos medios fuesen necesarios para salvar el principio representativo, base del régimen en que vivimos.»

4.º El párrafo relativo á la política internacional queda de este modo:

«Situada nuestra patria en un extremo del viejo continente, ha permanecido alejada de toda intervencion voluntaria en los grandes conflictos europeos.

Hoy, despues de sus desgracias, conviene atender preferentemente á la reconstitucion de las energías nacionales á fin de ocupar en el concierto de las potencias el rango al cual nos dan títulos además de un pasado glorioso, la importancia de nuestro territorio, su poblacion y creciente prosperidad.»

Lo demás del párrafo queda igual.

5.º El párrafo dedicado á la cuestion social dice así:

«El problema que mas preocupa á los gobiernos del mundo culto es el social.

Nuestro partido no es socialista en el sentido propio de la palabra, porque es liberal.

Si fuese socialista, nos conduciría lejos en el orden social, ó sea al comunismo.»

Y luego se añade el párrafo siguiente, suprimiendo el de los menestrales:

«El movimiento revolucionario que en 1887 extendió á las clases medias los privilegios y derechos de la aristocracia, llega hoy á las clases trabajadoras por la pacífica evolucion que fundada en el reconocimiento de los derechos individuales va haciendo entrar en la esfera legal á tantas formas jurídicas sobre cuanto les concierne y atañe, y á lograrlo del modo mas rápido y mas compatible con los demás elementos sociales dedicará su atencion preferente el partido liberal democrático.»

Lo demás sigue igual.

6.º El párrafo de la enseñanza dice así:

«Mas, entretanto que la iniciativa individual ó colectiva no despliegue toda la actividad que requiere la cultura popular y el progreso de la ciencia, deber tute'ar del Estado es atender á las necesidades de la educacion pública, pero con personal decente tan apto como digno, y con un material de enseñanza adecuado á los progresos que cada día se realizan, y conservar, además, la necesaria inspeccion de los establecimientos de la enseñanza libre.»

Leido el programa, el marqués de la Vega de Armijo ha hecho algunas observaciones respecto al voto obligatorio, que se suprime, según ya se ha dicho.

El conde de Romanones ha hecho también algunas observaciones referentes á la libertad de la cátedra, haciendo consignar que esta libertad se refiere á todas las enseñanzas.

Seguidamente han firmado el programa todos los presentes, si bien la firma del general Weyler no aparecerá por su condicion de militar.

El conde de Romanones llevará al señor Capdepon el programa para que lo firme.

También se les comunicará á los señores Urzáiz, Leon y Castillo y Montilla.

No se ha hablado en la asamblea de jefaturas ni de la cuestion electoral.

Ayer falleció en Madrid el teniente general D. Baltasar Hidalgo.

A causa de su intervencion como oficial de artillería en los sucesos del 22 de Junio de 1866 se suscitaron disgustos en el cuerpo á que pertenecía, que el tiempo ha ido después desvaneciéndose.

Ultimamente habia ocupado altos cargos propios de su carrera, entre ellos el de inspector de Carabineros.

Ahora era jefe de una de las secciones del Consejo Supremo de la Guerra, y en la alta Camara ocupaba una plaza de senador vitalicio.

Afiliado desde joven al partido liberal, fué amigo del general Prim, y siempre militó con gran lealtad en el partido del Sr. Sagasta.

Era hombre inteligente y circunspecto, y sus amigos sabian apreciar sus cualidades.

París.—Telegrafian de Washington que el embajador de Inglaterra, en nombre de los aliados, expresó al secretario de Estado Mr. Hay el desec de que Mr. Roosevelt resolviera el asunto bajo la base del trato privilegiado para las tres potencias.

El Presidente de los Estados Unidos se ha negado á ello, por lo que el asunto será sometido, decididamente, al tribunal de La Haya.

París.—Un telegrama de Londres dice que los diarios ingleses, en vista de los relatos de las atrocidades cometidas por las tropas turcas en Macedonia, reclaman la intervencion enérgica del Gobierno para reprimir tales abusos.

París.—Con ocasion de las nuevas declaraciones que ha prometido hacer el diputado socialista Juan Juarés, respecto al asunto Dreyfus «La Lanterne» dice que el general Mercier, ex-ministro de la Guerra, habia transmitido nuevas piezas secretas á los jueces de Rennes.

París.—En Montreal (Canadá) se han declarado en huelga los conductores de los tranvías, pidiendo, además de aumento de jornal, el reconocimiento de su sindicato.

Un coche que se intentó poner en circulacion fué asaltado por los conductores en huelga, habiendo maltratado al que conducía el vehículo y poniéndole en peligro de muerte.

París.—Telegrafian de Ginebra que á consecuencia de su rompimiento con la princesa de Sajonia, el profesor Giron abandonó aquella ciudad.

El motivo de la separacion es el deseo de la princesa de volver con sus hijos, y particularmente al lado del príncipe Christian, cuyo estado inspira mucho cuidado.

EL CATASTRO EN ESPAÑA

En cumplimiento del decreto del pasado Octubre, que seña ó un plazo de treinta días al fin de recibir proyectos para la formacion de un catastro general en España, se constituyó una comision que ha estudiado con la detencion necesaria, y en el término fijado, los 15 proyectos recibidos. Todos ofrecen algo notable, y tres de ellos en particular; pero la comision, cuyos trabajos se han verificado con la presidencia del

director del Instituto Geográfico, señor Martín Sanchez, ha decidido formar á su vez dos proyectos para someterlos á la Junta Nacional del Catastro, que habia de constituirse hoy en Madrid, bajo la presidencia de D. José Echegaray, en el local que designe el presidente del Consejo de Ministros.

De los proyectos, uno es para el catastro parcelario, que parece exige mucho tiempo y dinero; y otro, que ofrece la ventaja de utilizar todos los trabajos catastrales verificados hasta el día, comprenderá extensísimas zonas poligonales, en las cuales servirán de líneas determinantes los límites naturales ó artificiales de ríos, canales, ferrocarriles, etc. Conocida la superficie que comprende cada polígono, el conocimiento de las superficies inscriptas en él será mucho mas fácil, y desde luego, por lo que á terrenos se refiere, hara imposible la presentacion.

Y una vez terminado un polígono, el registro de la propiedad y el registro fiscal quedarán establecidos en él y facilitarán en extremo la obtencion del catastro parcelario.

Sobre uno y otro proyecto acordará la Junta del Catastro, que debe reunirse hoy en la Corte.

Nosotros que varias veces hemos censurado que durante las representaciones en los teatros se fumaba en paños y butacas, y se arrojaba algún objeto al salon, nos place saber que la Autoridad gubernativa ha requerido, con fecha de hoy, del empresario del Teatro Principal, recomendándole haga cumplir lo prevenido en el Reglamento de Policía de espectáculos, advirtiéndole que por los agentes de su autoridad se vigilará si se cumple ó no lo prevenido en el mismo.

La esbelta y bella Raquel,
La siempre joven Ninon
Debieron su cabellera,
Al buen PETROLEO SANSON.

Esta mañana se ha dado sepultura al cadáver de D. Diego Vacarizas que por espacio de mas de treinta años ha prestado sus servicios como operario en la fábrica de hilados «La Industrial Mahonesa».

A su entierro ha concurrido la cruz parroquial de Ntra. Sra. del Carmen, acompañando su cadáver al Cementerio varios de los operarios é individuos de la Junta de dicho establecimiento.

E. P. D. el alma del finado.

Tocan á su término las obras de reforma y arreglo de la calle de San Roque, estando ya empedrado todo el piso de la referida via, y el sabado último se inauguró por la misma, el tránsito de carruajes, habiendo sido el primero que pasó, el coche de Alayor de Juan Huguet, conocido por *Rellotje*.

Damos las gracias á D. Vicente Ruiz Verd representante en esta isla de la acreditada casa de artículos de goma y de caoutchouc Sres. G. Klein y C.ª de Barcelona, por el obsequio que nos ha hecho de un almuerzo del actual año 1903.

Calzado el tempestuoso período que abrazó el final del pasado mes y principio del actual, habiase iniciado una serie de días bonancibles; hoy ha reaparecido el tiempo revuelto, dominando impetuoso vendabal del NO. con viento cubierto y temperatura fria.

La pereza en las digestiones, causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos». Nueve años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Hoy ha tenido lugar el relevo de las fuerzas del Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 destacadas en la Fortaleza de Isabel II, con las de los cuarteles de esta ciudad.

Ha sido ascendido á capitán el teniente de artillería nuestro querido amigo D. José Mascareñas.

Le felicitamos cordialmente.

En el «Isla de Menorca» salieron ayer para sus casas por haber cumplido los tres años de servicios en filas 16 individuos pertenecientes al Regimiento de Baleares n.º 2, naturales de Mallorca.

Habiéndose fusionado los armadores de los buques veleros Sres. Huguet y Maspech, Pons Escudero y Tuduri y C.ª y Estela, mañana debe procederse al justiprecio de los palibots «Union», «S. Rafael» y «Concepcion» y la polacra goleta «Anita», todos de esta matrícula.

Según nuestros informes, dos de los referidos buques se destinarán á viajes directos entre este puerto y Barcelona y los dos res antes á diferentes puertos del litoral de la península.

¿Le dan mucho que pensar sus hijos?



Miña HERRERA

Barcelona 30 de Noviembre de 1901.
A la edad de dos años mi hijita Elvira estaba tan desmedrada y raquítica que aun no habia hecho su dentición, y naturalmente débil, inapetente, triste y llorona nos daba mucho que pensar. Le dimos á tomar una temporada la Emulsión Scott, y el resultado ha sido tan admirable que nadie diría que es la misma niña de antes. La dentición se hizo sin dolor, adquirió enseguida mejor color y apetito, y hoy se halla tan gordita y sonrosada que es un gusto verla cómo corre y juega con las otras de su edad. La Emulsión Scott sin disputa ha salvado á nuestra niña. Su padre agradecido,
ANTONIO HERRERA. Pta. Sta. Madrona, 14.

La Cloro-anemia complicada con raquitismo, es una de esas enfermedades que ataca de preferencia á las jóvenes y hasta á las más tiernas niñas y requiere para vencerla de ciertos tratamientos. No es esta de aquellas enfermedades que se curan con cualquier cosa; requiere cierto tratamiento si se desea una cura permanente.

Este cierto tratamiento, es—como dice el señor Herrera—la Emulsión Scott, el más poderoso reconstituyente hasta ahora conocido en España. Con otras cosas podrá tal vez obtenerse un alivio momentáneo, pero nada positivo ni nada permanente.

La Emulsión Scott cura—las imitaciones y substitutiones no curan.—Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Exijase siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando á cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Anteayer salió de Barcelona para Gibraltar la fragata de guerra alemana «Molke».

En la farmacia del «Sr. Grau Inglesa», de Barcelona, verdadera obra de arte, que ha causado la admiración de cuantos han tenido ocasión de verla, es donde se prepara la «Poción y Linimento Antirreumáticos» para la curación de toda clase de dolores.

Venta en Mahon: principales farmacias.

BIBLIOGRAFÍA

«El Obrero en España» (Notas para su historia política y social.) Con prólogo de Canalejas.—Casa Editorial Maucci.—Barcelona.

En los primeros capítulos de este libro, el autor analiza con precisión y claridad todos los trabajos que recientemente se han publicado acerca del proletariado español, resumiéndolos admirablemente y aportando a su estudio nobles ideas expresadas con elocuente lenguaje.

El Sr. Zancada no se limita a citar datos históricos ni a recoger ó coordinar las opiniones ajenas, sino que además explica minuciosamente la formación de aquellas agrupaciones obreras (corporaciones, gremios, etc.) en que aparece el germen de la potente organización actual encaminada a hacer práctico y viable el socialismo. Desde este punto de vista, «El Obrero en España» es un libro notable, que leerán con gusto todos los que quieren conocer el proceso y la evolución de las ideas modernas.

Precede a la obra un hermoso trabajo de D. José Canalejas, que por sus méritos es hoy uno de los primeros hombres de Estado españoles. Lo mismo que en el libro, se citan en el prólogo las ventajas de la asociación obrera, como medio seguro de poner término a peligrosas contiendas suscitadas por la desconfianza y la desesperación, antiguas consejeras de los trabajadores. El exministro de Agricultura avalora con laudables pensamientos, fruto de su saber y de su buen juicio, una publicación que revela grandes adelantos en un género literario cultivado en el extranjero y apenas conocido en nuestra patria.

Agradecemos a la Casa Editorial Maucci el envío de esta obra, así como el ejemplar de la nueva y completa edición de la famosa novela tagala de José Rizal, titulada «Noli me Tángere», voluminoso tomo de 416 páginas, con prólogo y notas de Ramon Sempau.

Ambas obras las ha puesto a la venta la citada Casa al precio de una peseta cada una.

SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoli 10.—8 m.

Barómetro 768 6; viento NO. galeno; marejada; cielo despejado; horizontes calinosos.

EL COMANDANTE MILITAR DE Marina de la provincia de Menorca, Capitan del puerto de Mahon, etc.

Hago saber: Que estando terminantemente prohibido el uso de dinamita para la pesca, con esta fecha intereso de la fuerza de Guardia civil y Carabineros ejerza la mayor vigilancia para impedir su empleo, deteniendo a los infractores, los cuales serán castigados

con la severidad que previenen las disposiciones vigentes sobre esta materia.—Mahon 10 Febrero 1903.—Emilio Guitart.

Telegramas DE El Bien Público

(POR CORREO)

Madrid 7.

«El Imparcial» insiste en llamar la atención del Gobierno respecto a la necesidad de que estudie pronto y reflexivamente el problema que supone la vida obrera en general.

Refiérese a las noticias de los puntos donde se observa agitación entre las clases trabajadoras y hace sobre ello algunos comentarios.

Dice luego que dentro del ministerio hay quien indica ideas y planes, pero falta que haya una voluntad que disponga.

«El Liberal» en su sección editorial, comenta la carta dirigida por el señor Silvela al Sr. Planas y Casals.

Dice que de esa carta resulta que se ha sacrificado el Sr. Silvela ante el Sr. Manra, en aras de la necesidad.

Habla también dicho periódico de la fatalidad que preside los actos gubernamentales del Sr. Silvela.

Comenta «El País» la nueva redacción que se ha dado al programa del partido liberal, documento que—dice—resulta anodino, pues no se ve en él ninguna orientación nueva.

Añade que el programa de los liberales solo es admisible como memorial a la regia prerrogativa.

«El Globo» se congratula, en su artículo de hoy, de que los exministros liberales hayan llegado a un acuerdo respecto al programa para su partido.

Este documento—dice—constituye una solemne promesa a la opinión, que habrá de traducirse en el porvenir en actos de gobierno.

Celebra «El Globo» que en la reunión que los liberales celebraron ayer nada se hablará respecto a la jefatura del partido.

El periódico financiero «El Economista» publica, en su número de hoy, un artículo titulado «Significación del superavit».

Dice que tenemos un *superavit* que, según declaración del ministro de Hacienda, alcanza la cifra de cuarenta y ocho millones de pesetas y añade:

¿Qué significa esto? Pues significa que los contribuyentes pagaron el año anterior cuarenta y ocho millones mas de lo necesario para cubrir las cargas públicas; cálculo que aún resulta corto, pues no se han hecho efectivos algunos ingresos muy importantes, como la venta de maderas de los arsenales y la totalidad por desuento de los pagarés del Nervion, con lo cual habrá de resultar mayor aquel *superavit*.

Pero dice «El Economista» que no se puede decir que haya *superavit* mientras exista una especie de deuda flotante, que el Tesoro puede recoger ó liquidar.

Telegrafian de Sevilla que los obreros zapateros, en el mitin que organizan para mañana, pedirán solidaridad a los trabajadores de los demás oficios.

Una comisión de zapateros ha enterado de ello oficialmente al gobernador.

Dicen de Zaragoza que se celebró en el Castillo de la Aljafería Consejo de guerra para juzgar al soldado del batallón cazadores de Barbastro Pedro Andreu, el cual robó a un compañero suyo unas galinas y después rió con él, dejándolo muerto.

Pidió el fiscal para el reo la pena de 14 años y siete meses por el homicidio, y tres años y 11 meses de indemnización de 2.000 pesetas a la familia del interfecto por el delito de robo.

El defensor procuró hallar atenuantes en favor del reo.

No es aún conocida la sentencia.

Telegrafian de Lugo que para tratar del traslado de las fuerzas de infantería a Coruña, aquel Ayuntamiento se ha declarado en sesión permanente.

Extraordinario público ha acudido a las Casas Consistoriales.

Hay general disgusto entre el vecindario de Lugo.

La prensa protesta contra el traslado de las citadas fuerzas.

Mañana se celebrará una reunión magna a la que asistirán entidades, sociedades y vecinos de todas las clases.

Dicen de Valladolid que se elogian entre el vecindario al gobernador, al alcalde y a los directores de los periódicos, que se reunieron con objeto de adoptar las medidas necesarias para que no falte pan y trabajo a los obreros municipales una vez que se haya agotado la transferencia que el Ayuntamiento votó.

En el local de la Asociación de Agricultores de España se reunirán pasado mañana representantes de todas las corporaciones agrarias de Castilla la Nueva, a fin de constituir una federación agrícola.

Se ha recibido un despacho de la Habana diciendo que la Cámara cubana aprobó una petición del presidente Estrada Palma para que se abra una información sobre el incidente ocurrido en Madrid, donde, según se dijo, la autoridad mandó arriar la bandera cubana en el Hotel de la Paz en que se aloja el representante en España de la República de Cuba.

Respecto de esta noticia el señor Silvela ha manifestado que le había sorprendido mucho, porque no ocurrió lo que se dice: la bandera fué arriada por propia voluntad del representante cubano, que no tenía el propósito de que estuviese izada mas que el día en que presentó las credenciales que le acreditaban cerca de España.

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 9.

Se ha firmado una R. O. concediendo al cadáver del duque de Tetuán, honores de Brigadier.

El entierro tendrá lugar mañana, al cual asistirá vistiendo uniforme, el Sr. Silvela y representaciones de Palacio.

Madrid 10.

Ha llegado a esta Corte el señor Leon y Castillo, embajador de España en París.

Este inesperado viaje ha dado lugar a muchos comentarios.

Madrid 10.

A las once han sido trasladados desde la cárcel a las Salesas, donde están establecidos los tribunales de Justicia, la Cecilia y sus cómplices en el asesinato de la calle de Fuenarrabal.

Al hallarse la acusada frente la viuda del asesinado, se ha producido una escena conmovedora.

Madrid 10.

Noticias oficiales de Barcelona, confirman que ha fracasado la circular de la asociación de carreteros y conductores de tranvías, invitándoles a suspender sus trabajos.

Carros y tranvías funcionan protegidos por la fuerza pública.

Se continúa trabajando en las obras públicas.

Madrid 10.

Reus.—Comienzan a trabajar en las fábricas.

Los carros de transporte y los tranvías circulan conducidos por soldados de artillería.

Se conciben esperanzas de una próxima y general pacificación.

Madrid 10.

Han acudido a sus trabajos los albañiles y los ocupados en transportar minerales del astillero.

También los panaderos han reanudado sus tareas.

Las autoridades han conferenciado, adoptando precauciones.

Madrid 10.

Cádiz.—Háse verificado un mitin anarquista, en el que se han pronunciado violentos discursos contra los burgueses, y se ha encarecido la unión entre los obreros.

Se prepara una manifestación para esta tarde, con pretesto de un entierro.

Madrid 10.

Todas las huelgas siguen en el mismo estado, sin solucionar.

La población de Cádiz ha recobrado su aspecto normal.

Ha sido nombrado Subgobernador segundo del Banco de España el Sr. Gonzalez Pena.

Madrid 10.

La madre del Sr. Maura ha mejorado algo.

El ministro de la Gobernación embarca hoy de Palma para asistir al Consejo que se celebrará el jueves en Palacio.

Barcelona 9.

Debido a las medidas y precauciones tomadas por la Autoridad civil, ha fracasado nuevamente la intentona que se tramaba de un paro general en los trabajadores.

Esta madrugada una comisión de obreros ha visitado las imprentas y redacciones de los periódicos que se publican por la mañana, aconsejando a los operarios abandonaran el trabajo, lo que no han podido conseguir. Esto ha sido motivo para que algunos de los aludidos periódicos hayan salido con retraso.

Individuos de la Guardia civil, de policía y fuerzas de caballería han protegido la salida de los coches y tranvías que durante las horas de trabajo han sido escoltados.

Dos pequeños grupos de obreros alborotadores han intentado impedir la circulación de los carros en varios puntos de la población.

En la calle del Hospital ha sido herido un carretero que se ha resistido a abandonar el trabajo.

El guardia municipal Joaquín Carbonell amonestó a los coaccionistas, éstos le han disparado un tiro de revólver hiriéndole gravemente en el brazo derecho.

Telegramas de «La Maritima»

Palma 10.—9 m.

Fondeado «Isla de Menorca» a las tres y media sin novedad.—Ginart.

SALES JULIA

Tots els que ting in el ventrell delicat ab tendencia á cor-agre, usin dites SALES en lloch de las ayguas de Vichy, y obtindrán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metalica, luxosamente litografiada, conteniunt 12 papers per preparar 12 litres d'aygua —Demáninse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel, Reynald Herreros, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals.
A MAHO, LOS SEÑORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

Movimiento del Puerto

Entrados el 10
De Alcudia, laud «S. Francisco», patron Cerdá, con 4 tripulantes y efectos.
Despachados el 10
Para Alcudia, laud «Joven Juanito», patron Covas, con 4 tripulantes y lastre.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Guillermo ermitaño, Jacinto y Escolástica.
Santo de mañana.—Los siervos de María y Stos. Jonas y Martín.
Cultos.—Mañana, en la parroquia del Carmen se celebra la fiesta de Ntra Señora de Lourdes con Misa y Sagrada Comunión para sus muchos devotos; á las 9 la Misa mayor solemne con sermón que dirá el Rdo. Sr. Cura-Regente de la misma iglesia, después Salve. Por la noche se dará fin al devoto y solemne Novenario con sermón que dirá D. Gabriel Cardona, Vicario
La Oracion de las Cuarenta-Horas continúa en la iglesia del Sagrado Corazon, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7, practicándose por las Religiosas Concepcionistas los sagrados cultos dedicados cada día al Señor Sacramentado.
Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Asuncion en Santa María.

MATADERO

Reses cortadas los dias que á continuación se espresan, con su peso y precedencia:
Día 3o Enero.—1 buey, 332 kilos, son Xenxu (Alayor); 1 ternero, 88, propio; 1 id., 187, id.; 2 carneros, 35, id.; 1 id., 22, Gabriel Vanrell; 2 id., 36, estancia son Carlos; 6 id., 98, Rafael Juliá (Mercadal), y 5 cerdos, 329.
Día 31.—1 buey, 303 kilos, Furmet Vey; 1 ternero, 128, vergel de Gaspar; 1 id., 256, Llumasanas Gran; 1 id., 136, estancia Biniguarda (Alayor); 5 carneros, 88,

Gabriel Vanrell; 4 id., 59, Rafael Juliá (Mercadal); 1 id., 36, id., y 7 cerdos, 410.
Día 1.º Febrero.—1 vaca, 214 kilos, propia; 1 ternero, 277, Algendar de D. Gabriel de s'Escola, y 3 cerdos, 82
Día 2.—1 ternero, 230 kilos, Juan Mercadal (Alayor); 2 carneros, 42, Alcaidús de Bernardo (id.); 2 id., 45, se Torra d'en Gaumes (Ciudadela), y 2 cerdos, 136.
Día 3.—1 ternero, 228 kilos, Pedro de Vuimenó (Alayor); 1 id., 203, propio; 3 carneros, 54, Binifeell; 1 id., 33, Cugalló Petit; 4 cabras, 26, Biniach d'es Beró, y 5 cerdos, 545.
Día 4.—1 vaca, 240 kilos, propia; 1 id., 144, Juan Palliser; 1 ternero, 231, id.; 1 id., 139, Binixebunet Nou (Alayor); 2 carneros, 30, Binixa d'es Fesé; 2 id., 19, estancia Alcaiduset (Alayor); 1 id., 14, Juan de Binixica Vey, 1 id., 16, Binixebunet Nou (Alayor), y 3 cerdos, 204.
Día 5.—1 buey, 236 kilos, son Angladó (Ciudadela); 1 ternero, 121, Biniach d'es Beró; 1 id., 162, propio; 4 carneros, 56, id.; 4 id., 59, Binicalaf Vey; 1 id., 16, s'Ulivera; 1 id., 16, Binixebunet Nou (Alayor), y 8 cerdos, 487
Día 6.—1 vaca, 202 kilos, se Bufera; 1 id., 183, Binicalaf Vey; 4 carneros 51, s'Ertiga Vea (Alayor); 2 id., 37, Refal Rubí Vey (id.); 2 id., 45, St. Esbert, y 8 cerdos, 136
Día 7.—1 buey, 286 kilos, Binisefua de Ferrer; 1 vaca, 204, Llumasanas Gran; 1 ternero, 141, Binicalaf (Alayor); 1 id., 106, Juan Palliser; 1 id., 222, Francisco Borrás (Llumasanas); 1 ternera, 202, Lorenzo Orfila (S. Luis); 3 carneros, 38, Binienfús (Alayor); 2 id., 32, Juan de Binienfús; 1 id., 29, Juan Palliser; 4 id., 58, St. Dumiagu (Alayor); 1 id., 31, Mulsuptá s'Escola; 2 cabras, 23, Juan Mercadal (Alayor), y 8 cerdos, 299.
Día 8.—1 buey, 280 kilos, St. Agustí (S. Cristobal); 1 ternero, 281, Benito de S. Luis; 1 id., 172, Algendar del Sr. Victory; 1 carnero, 29, Cutaina d'es Pou (Alayor); 1 id., 25, Cutaina d'en Rebesó; 1 id., 24, Binifeell Vey; 2 id., 25, noria de Binimeimut, y 1 cerdo, 146.

Imp. de M. Parpal.

Fundada en 1847.

EMPLASTOS POROSOS DE ALLECOCK

Son estos un remedio universal contra dolores de riñones (los cuales son tan frecuentes en las mujeres). Ellos producen un alivio instantaneo. Se aplica el emplasto donde se siente el dolor.

DIRECCIONES PARA EL USO.



En caso de dolor en la region de los riñones ó en caso de una espalda débil, aplíquese el emplasto de la manera arriba indicada. Se aplica el emplasto Allecock en el sitio donde se sufre el dolor.

En el caso de reumatismo ó dolor de hombros, codos u otras partes ó en el caso de una torcedura, en bojamiento etc., en el de pie doliente, cortase el emplasto en las dimensiones y formas precisas y aplíquese á la parte enferma de la manera arriba indicada.


En caso de dolor de garganta, tos, bronquitis, pulmones débiles y para las partes sensitivas y dolorosas del abdomen, aplíquese como ya se indicó.

REUMATISMO, RESFRIADO, TOSES, PECHO DÉBIL, ESPALDA DÉBIL, LUMBAGO, ISQUIÁTICA, etc.

Los emplastos Allecock son superiores á todos los otros emplastos. Han sido empleados desde el año de 1847.

Emplastos Allecock para callos. Estos los alivian inmediatamente, impidiendo la presion y curan dentro de breve tiempo, extrayendo los callos completamente.

Las Pildoras Brandreth. Curan la constipacion, indigestion, enfermedades del higado ó de los riñones y el dolor de cabeza con nausea y humor deprímido, producidos por dolores biliosos.



LA GRESHAM

Compañía de Seguros sobre la vida y Rentas Vitalicias

FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848

Activo en 31 de Diciembre de 1901
PESETAS 198.680,427

Sucursal española: Alcalá, 23, Madrid
Oficinas para Cataluña, Aragon, Valencia y Baleares
Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.—Teléfono 1.593
Inspector en Baleares, D. Orestes de Mora.
Para informes, dirigirse á D. José de Fuster y Forteza, Palacio, 14, Palma de Mallorca.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Febrero 1903

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Febrero directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rapido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

CAJA DE PRÉSTAMOS DE MENORCA

26, CASTILLO, 26

Préstamos sobre alhajas de oro y plata, sobre lingotes de id. y monedas de oro.
Préstamos sobre valores públicos y locales cotizables en Bolsa.

COMPRAMOS

Acciones del Banco de Mahon á duros 41.
Obligaciones Ayuntamiento á duros 80.

DESPACHO DE 9 Á 2 TARDE

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DE FRANK

Purgativos, Depurativos y Antiosepticos



Contra el ESTREMIENTO y sus consecuencias: JAQUECA, MALESTAR, PESADÉZ GÁSTRICA SIN CAMBIAR SUS COSTUMBRES ni disminuir la cantidad de alimentos, se toman con las comidas, y despiertan el apetito. Exíjase el rótulo adjunto en 6 Colores, impreso sobre las cajitas azules metálicas y sobre sus envoltorios. Toda cajita de carton ó otra clase, no será mas que una falsificación peligrosa. Paris, Farmacia LEROY, 9, Rue de Cléry y EN TODAS LAS FARMACIAS.

LA MARÍTIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

La Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesion del 2 actual acordó conceder un pasaje gratuito anual de ida y vuelta en cualquiera de las líneas que prestan nuestros Vapores, á los cargadores de esta Isla que devenguen un flete mínimo anual de MIL PESETAS por cuenta propia á contar desde 1.º del actual, y á los que sólo devenguen QUINIENTAS PESETAS se les concederá ocupar clase superior inmediata del pasaje que paguen una vez al año.
Los cargadores que disfruten de otras concesiones están exentos de las expresadas.
Se entenderán cargadores para los efectos de la mencionada concesion, aquellos cuyos nombres figuren en los respectivos conocimientos de embarque.—Mahon 15 Enero 1903.—El Director Naviero, Juan F Taltavull.

PARAGUAS

Muy baratos y de superior calidad se venden en el establecimiento de Francisco Rotger Nin
NUEVA, 41